

Noticias cablegráficas

COPENHAGUE 16.—Se han de clarado en huelga según anuncia el Lokal Anzeiger los obreros de los ferrocarriles austriacos, y no obedecen las órdenes de las autoridades militares de retornar al trabajo. La huelga se extiende a las demás fábricas. Despacho recibido por vía de la Exchange Telegraph, avisa q' la irrupción britá-

nica contra Coblenz causó el más grave daño, se informa que están ardiendo todavía las fábricas de municiones; inmensas cantidades de explosivos continúan reventando; todo el esfuerzo de los bomberos ha sido hasta la vez inútil para apagar el gran incendio. Despacho de Amsterdam por la vía Reuter, cita las palabras de

la Gaceta de Colonia respecto la misma irrupción y dice los aviones que atacaron Coblenz, arrojaron como 10 bombas, daño insignificante, muertos dos, estropeados veinte; daño militar ninguno.

COPENHAGUE, 16.—Dice el Hamburgu Frendenblatt que el día jueves se efectuó escandalosa pendencia en la segunda cámara del parlamento austriaco en que varios miembros fueron estropeados. La motivó el discurso que pronunció el diputado Sonkopy, se volvió tan grave que el presidente suspendió la sesión. Sonkopy se quejó de que la ciudad de Praga había estado varios días sin alimento incluyendo la patata. El diputado alemán Wol se puso en pie en un salto gritando los zechs no nos han dado la debida cantidad de comida, nos quieren matar de hambre. Son ellos aliados de los ingleses. La perorata del alemán fué interrumpida por el diputado Seech Ridiaziz, quien le dió un golpe que lo botó al suelo. Entonces el desorden se volvió general.

Londres, 16.—Oficial. La tropa galesa efectuó irrupción anoche en la vecindad de Armentoes capturando a 15, y dos máquinas. Activo cañoneo enemigo por el oeste de Iprés en la vecindad del camino Menin y por el sur del bosque Nontholst.

PARIS, 16.—Oficial. Nuestros destacamentos penetraron anoche las líneas enemigas en monte Blend y se regresó con prisioneros. Falló completamente el ataque de sorpresa que el enemigo lanzó contra nuestras posiciones cerca de Mesiges. Por todo el frente y principalmente por la derecha del Mosa vivísimo cañoneo. Nuestros aviones arrojaron anoche 40 miles de explosivos sobre las vías férreas, las estaciones y los acantonamientos de la zona enemiga.

AMSTERDAN 16.—En entrevista que se tuvo con Hindenburg en Berlín, el viejo mariscal dijo: la Entente no responde a las intenciones pacíficas de Alemania, así es que tiene que

pais le ha encomendado

Seguidamente salió el señor Presidente que fué acompañado hasta su casa por los señores Smith, senador, y Castro Cervantes, diputado.

Una comunicación.—Interín el Presidente de la República llegaba, el señor Baudrit dió cuenta por medio de una nota, del permiso ilimitado que pedía don Leonidas Pacheco para no asistir a las actuales sesiones.

Diputados suplentes.—Ya para terminar el Presidente dijo que con motivo de la ausencia de varios Senadores y Diputados, la mesa iba a llamar a los Diputados suplente, para el caso de que hubiera necesidad de llamarlos.

Quiénes son los suplentes.—Eso preguntaba todo el público que estaba ansioso por conocerlos. Son cinco: don Napoleón Quirós, don Alcides Barquero, don Ramón Rodríguez, don Marcelino Fernández y don Evaristo Mora.

Puestos de pie y bajo la promesa constitucional hicieron juramento de cumplir con su cargo.

La sesión finalizó a las 3 y 4 minutos.

seguir adelante la gran ofensiva alemana. De fuente fidedigna se sabe que los alemanes están dispuestos a perder 300 mil hombres en la nueva ofensiva.

LONDRES, 16.—Despachos de Pekín por vía Reuter, avisa que los maximilistas de Siberia asesinaron a 150 japoneses en Elogovitschensk. Anuncia el Daily Mail que un despacho de Tiensin, comunica que la legación japonesa en Pekín tiene informes de que en los recientes desórdenes habidos en Elogovitschensk, fueron muertos 30 japoneses y 7 que fueron heridos en la defensa de su propiedad. Despacho de Copenhague por la vía Exchange Telegraph, comunica que la Gaceta marítima de Colhenbog, anuncia que varios pesqueros grandes y uno de los vapores más grandes suecos han sido apresados a la altura de Skawor por submarinos alemanes y llevados a Alemania.

WASHINGTON, 16.—Con la excepción de dos, este gobierno ha detenido todos los vapores holandeses que se encuentran en los puertos americanos pendientes su probable decomiso el lunes.

LONDRES, 16.—En la cámara de los comunes Lord Robert Cecil en contestación a la pregunta si es cierto que Alemania ha hecho propuestas de paz a costa de Rusia dijo que ignoraba si se había tomado en consideración semejante propuesta o si jamás se la tomaría en cuenta.

BERNA, 16.—Según el reciente censo tomado Suiza abriga en la actualidad 26 mil prisioneros de guerra internados, 16 mil entre franceses, ingleses y belgas y diez mil alemanes. Hay además 7 mil parientes de estos prisioneros de visita en el país. Debido a la escasez de comestibles no permitirá a los visitantes permanecer por largo tiempo en el país.

BERLIN, 16.—Oficial. Comunican Ruperto que el cañoneo fué débil todo el día pero que hacia la tarde arreció en algunos sectores. Avisa el Kronsprinz que observó otra vez una estación de señales en la Catedral de Rehims. Desde la tarde se dirigió recio cañoneo contra nuestras posiciones por el norte y noreste de Prostes. En la tarde formidables destacamentos franceses avanzaron sobre el ancho frente que lograron posicionarse de las trincheras al oeste del camino Tuizy Naure. El resto del ataque se rechazó en combate mano a mano. En oriente dispersamos bandas de Ukrainos que amenazan el ferrocarril de Gommel a Kieba Bachmach.

AMSTERDAM, 16.—La Gaceta de Colombia publica entre revista que tuvo su representante con Ludenderff. Dice este: La posición en el frente occidental es ahora mucho más favorable para nosotros de lo que fué el año pasado. Lo difícil de la situación en aquella época se quede calcular por el hecho que tuvimos que restablecer la calma en oriente y derrotar a Italia en el medio día, pero ahora estamos más fuertes que el enemigo tanto en hombres como en material, las fuerzas aéreas los tanques y en fin en todo aquello que el enemigo se jactaba poseer tenemos nosotros listos en abundancia si el enemigo quiere atacar que lo han-

Congreso Constitucional Desde la barra

La convocaría.—Para resolver ciertas cuestiones propuestas por el Poder Ejecutivo, éste convocó a los diputados y senadores para sesiones extraordinarias que se iniciaron ya. Con tal motivo los trenes de provincias trajeron a muchos señores Diputados y Senadores, tanto propietarios como suplentes.

En el palacio.—Como a la 1 del día las puertas del Congreso fueron abiertas, lo mismo que las de las barras. La asistencia fué mediana, encontrándose entre ella algunos funcionarios públicos y empleados.

La Secretaria.—Bastante trabajo ha tenido con motivo de la convocatoria y a la hora indicada, a 2 p. m., tenía todo listo.

Diputados ausentes.—Había algunos como el señor Fernández Gueñl y don Rafael Rodríguez, de quienes se dice están ausentes del país. También está ausente el Senador don Demetrio Tinoco, cuya enfermedad tanto ha preocupado a nuestra sociedad por ser el señor Tinoco uno de sus valiosos elementos.

El señor Presidente.—Era deseo suyo asistir personalmente a la apertura de las sesiones y así lo hizo saber el Lic. Astúa Aguilar, Presidente de la Cámara de Diputados. El señor Tinoco llegó acompañado de sus ayudantes Tristán y don Roberto Tinoco, quienes vestían uniforme de gala, llevando los brazales de reglamento.

La salud del señor Presidente no es del todo buena, como lo hizo presente al Congreso, adonde dijo que asistía por especial deferencia hacia el primer Poder de la Nación.

Comienza el acto.—Casi a las 2 el señor Astúa tocó la campanilla y poco a poco los Padres de la Patria fueron entrando al recinto con sus caras graves. Allí vimos a los señores Astúa Aguilar, Presidente, al Secretario Lic. Baudrit, al 2º Secretario don Julio Esquivel y a estos señores: don José Esquivel, señor Vega Lizano, don Carlos Lizano, don Julio Alvarado, doctor Castro Cervantes, Lic. Gutiérrez Valverde, señor Robles, don Franklin Jiménez, don Carlos Calvo Fernández, Lic. don Ricardo Castro, don Clodomiro Figueroa, Lic. Agüero, doctor Segreda, señor Bedoya y algunos más.

El quorum.—La presidencia hizo recuento de los senadores y diputados y anunció que había el quorum legal y que de consiguiente la sesión empezaba.

Decreto de apertura.—El Secretario Baudrit hace lectura del decreto de convocatoria del Poder Ejecutivo para las sesiones que debían empezar el 7 pero que fueron aplazados hasta la fecha de ayer.

Ya nuestros lectores saben que el fin de estas reuniones es el de dar cuenta de los pasados sucesos políticos y el de plantear algunas cuestiones de orden económico.

Se instala la Cámara.—A continuación y puestos los concurrentes de pie el Lic. Astúa Aguilar declaró con la solemnidad de estilo, abiertas las sesiones para las cuales fué convocado el Congreso y anuncia la llegada del señor Presidente de la República, quien aguardaba en una de las dependencias del Palacio.

El Secretario Baudrit leyó el decreto de apertura que fué aprobado.

La presidencia señala al señor Senador Smith y al diputado doctor Castro C. para que conduzcan al señor Presidente Tinoco.

Llega el Presidente.—Acto seguido y acompañado de la comisión del Congreso y de los Ayudantes Tristán y don Roberto Tinoco entró el señor Presidente, quien ocupó su lugar a la derecha del Licdo. Astúa Aguilar.

El mensaje.—Don Federico Tinoco, Presidente de la República, saludó cordialmente a los miembros del Congreso Pleno y les manifestó que había preferido presentarse personalmente a dar lectura a su mensaje y que a gran honor y estima tenía el estar al lado de sus buenos amigos del Congreso.

A continuación hizo lectura del documento oficial, en el que expresa los asuntos relacionados con la pasada intranquilidad política, sofocada por las fuerzas del Gobierno y aclara que el orden público reina de nuevo en todas partes. Hace mención de algunos proyectos económicos que serán tratados en las actuales sesiones extraordinarias.

El documento es largo y muy explicativo y aparece en La Gaceta de esta fecha.

Una vez que terminó la lectura del mensaje el señor Presidente se sentó al lado del señor Licdo. Astúa Aguilar.

Contestación al Presidente.—Inmediatamente contestó el Lic. Astúa Aguilar en su carácter de Presidente dándole las gracias al Presidente Tinoco por su presencia en las Cámaras, presencia que venía a traer de nuevo una práctica republicana. Dijo que anteriormente los mensajes habían sido enviados al Congreso por medio de alguno de los señores Ministros, pero que ahora lo hacía el propio Presidente y que tal visita era grata a las Cámaras y sabía agradecerla altamente. La Cámara dijo, ha escuchado con sumo atención el informe del señor Presidente y le corresponde hacer los votos más sinceros por el acierto de señor Tinoco en el Gobierno que el

SAN JOSE



Joseph autem cum esset justus...

Es la justicia, como la reina de todas las virtudes y hermosas cualidades que pueden adornar a un ser inteligente.

Otras cualidades que implican bondad, belleza, moderación, se traslucen en seres irracionales y hasta inconscientes: mansa es la oveja, noble el león, fiel el perro, dulce la tórtola, bella la flor, lúcido el diamante: pero en ninguno de estos seres brilla la justicia que como especial distintivo de inteligencias y voluntades bien equilibradas, sólo en entes racionales cabe y es su adorno más admirable y título el más arraigado en que se funda su grandeza.

Por eso, en la escala de los seres racionales acentúase la perfección de ellos con la mayor brillantez de su justicia.

Los hombres sobresalen más, cuanto más justos son y mejores oportunidades tienen de ejercitar su justicia.

Los ángeles tienen mayor esplendor y distinción, cuanto más se acercan a la fuente de la Justicia, Eterna.

Dios pide del hombre el elogio del reconocimiento de su justicia y le hace decir por el Salmista: «Justo es el Señor y ama la justicia».

Porque todas las prendas del espíritu, todas las virtudes, no son otra cosa si bien se considera, que matices de la justicia que viene a ser como la luz en relación con los hermosos colores del arco iris que en ella se refunden.

Ahora bien, siendo esto así, Dios, Justo por esencia, es Justo también en la apreciación del valor de sus creaturas; porque no cabe decir de Él sin blasfemia abominable, que puede equivocarse en su juicio quien escudriña el íntimo valor de los corazones.

Y si pensamos en que Dios mismo es, quien, aquilatando en todo su valor, las virtudes y prendas del corazón de José, su lugarteniente para con el Hijo Eterno Humanado y su Excelsa Madre María, le llama «varón justo», ¿cabe dudar de que José fué en la Tierra y es hoy en el Cielo, santo de incomparable Santidad y superior en estima Divina a los otros a quienes el Espíritu Santo no calificó solemnemente de justos, si se exceptúa a María la Inmaculada Madre de Dios y esposa de San José?

Por eso, porque Dios mismo canonizó en el Evangelio a José llamándolo «justo», la Santa Iglesia Católica lo escogió por su Patrono Universal.

Por eso, Costa Rica y su ciudad capital se sienten ufanas y seguras de la protección divina, al saludar hoy a San José por su egregio Patrono y Tutelar, que, en el Cielo, interpondrá su valimiento por esta Patria que él ama más que nosotros la amamos, con todo y profesarle nosotros tierno y hondo cariño de hijos reconocidos.

R. V. R.

Lectura para el hogar

VIII.—Celebración del matrimonio

Alegria del hogar en los días de bodas.

En todos los tiempos y en todos los pueblos se ha celebrado siempre con gran regocijo de la familia el casamiento de alguno de sus miembros. La ceremonia nupcial, aunque diferente al través de las edades y de las naciones, siempre ha revestido el carácter de fiesta y alegría del hogar. Pero donde con más alegría, fé y caridad religiosas se han celebrado las bodas ha sido en el pueblo cristiano, siguiendo en esto el ejemplo que el mismo Hijo de Dios le dió, cuando Él asistió a las bodas de Caná de Galilea y, santificando con su presencia el sacramento del matrimonio lo acreditó con su primer milagro.

Allí estuvo el mismo Jesucristo, invitado por sus amigos; comió los

manjares especiales que para aquella fiesta se había preparado, bebió del sabroso y añejo vino con que los convidados libaron y brindaron por la felicidad de los novios, y participó con todos ellos de la santa y pura alegría con que aquellas gentes celebraban tan fausto acontecimiento social.

La alegría de las fiestas de novios no está reñida con el espíritu cristiano, ni el uso de comidas ricas y sabrosas, como tampoco el vino ni los licores, siempre que en todo esto no medie el abuso y el desorden, como nos lo dió a entender Nuestro Señor al aceptar El, sus discípulos y su Santísima Madre la invitación para aquel banquete.

Además de esto, el Espíritu Santo nos enseña que «debemos distinguir discretamente los días» y el mismo

Cristo, en el cap. V.º del Santo Evangelio de San Lucas no dice que: «Los días alegres de las bodas no son días de aflicción, ayunos ni penitencia». Por eso mismo la Iglesia cierra las relaciones y no permite las bodas en los tiempos de Cuaresma y Adviento.

«Que las bodas se celebren y solemnicen, proporcionando los gastos al estado y conveniencias de los desposados, es muy conforme con lo que nos enseñan las divinas letras (Mat XXII-2); pero los excesos inusitados en la jerarquía y estado de los contrayentes, ¿de qué pueden vivir sino de ruina y escándalo?» (Familia Regulada, lib.º II, cap. III)

Excesos en las fiestas de novios.

Convenido, pues, en que en todo casamiento, ya sea de nobleza o ya de gente sencilla, hay alegría, la cual es muy lícita por las razones ya expuestas, siempre que en ella no se introduzca el abuso y el pecado. El adagio muy conocido que nos dice: «No hay casamiento pobre ni muerte rica», nos confirma lo dicho, comprobándonos que todos, ricos y pobres, echan la casa por la ventana el día de novios.

Pero lo que no sucede siempre es que las alegrías de esas fiestas sean, puras y justas como Dios la manda, sino que muchas veces se introducen desórdenes «ya con gastos excesivos, ya con adelantamientos viciosos y torpes, ya con langlezas reprensibles y escandalosas, ya con hartazgos y ebriedades indignas, ya con chanzas y palabras deshonestas, y ya con bailes, juegos y cantares torpes, que no sirvan sino para excitar especies obscenas, de las cuales se siguen muchas ruinas espirituales de las almas».

Es entendido que «quien se va a casar tiene mucho que gastar», pero el gasto de los novios debe ser, como ya se dijo antes, proporcionarse a su haber; porque es una locura solemne el enjarranarse e hipotecar su casa por derrochar el día de novios más allá de lo prudente y de lo lícito.

El exceso de licor en las fiestas de novios trae los disgustos y las riñas, tan comunes en nuestros campos, lo mismo que las palabras obscenas y groseras y algunas chanzas de mal grado que a menudo se introducen en los días de las bodas entre nuestra gente sencilla.

El baile, cuando es decente y honesto; es una diversión lícita, pero del modo que se estila entre nosotros es imposible que de él no se saquen muchos daños en el alma de las inocentes niñas y aun en sus cuerpos mismos. Ya el baile es bueno y lícito solamente cuando se puede efectuar entre familia y con los ojos de los viejos muy abiertos.

El Apóstol San Pablo dice a los cristianos que vivan alegremente sí, pero también les encarga la modestia en sus alegrías, recordándoles que no pierdan el juicio con las alegrías vanas y las falsas prosperidades de esta miserable vida (Filip, IV 4 y 5.)

Muy en regla está, pues, las ale-

grías y las fiestas de novios y muy lícitamente se practican entre nosotros los cristianos, solo sí que hay que procurar que esas fiestas sean santas como la alegría de Cristo y no con la del mundo y del demonio, para que no degeneren en desorden y ocasión de pecados.

¿Cuándo deben casarse los jóvenes?

No voy a hacer indicaciones con respecto a la edad que deben tener los jóvenes para casarse, porque esto es muy variable según los diferentes temperamentos y razas, según los diferentes climas y países y según la diferente educación del hogar y el ambiente social en el cual vivan los jóvenes. Voy sí, a decir algo con relación al tiempo oportuno para que el hombre se una maritalmente.

Es entendido que los jóvenes no deben casarse antes de poder mantener decentemente su casa el varón y cumplir las obligaciones domésticas la mujer, y de tener uno y otro nociones completas de todos y cada uno de los deberes conyugales, sociales y religiosos.

Luego como ya el joven vea que se halla en condiciones propicias para formar su hogar y habiendo elegido cuerdamente su futura consorte, debe dar trazas para efectuar su matrimonio lo más pronto que se pueda.

Los jaleos de largos años no son convenientes bajo ningún punto de vista, y mucho menos racionales; por lo general no se casan sino que se habitan a esa vida de jaleo y en ella llegan a viejos a veces y mueren solterones. De los largos noviazgos vienen los «adelantamientos viciosos y torpes»—de que habla el P. Arbio—y la deshonra y la desgracia, por toda su vida, de multitud de muchachas bobas e inexpertas. Dos jóvenes varón y niña, que se habitan a mirarse todos los días y pasar largas horas en conversaciones insulsas, terminarán o por abusar de la confianza como sucede casi siempre,—o por mirarse sin interés alguno, y no desear esa unión de almas y cuerpos, como tan ardientemente la desean los que no son amantes de continuos y prolongados jaleos.

Aquí, en nuestro país tan pequeño, todos nos conocemos, y no hay joven que pretenda casarse con una niña sin que inmediatamente no sepa los por menores de su vida: sus costumbres, su carácter e índole, sus caudales, su espíritu religioso, su modestia, su habilidad, etc. Por eso, yo conceptúo suficiente para que dos pretendientes se conozcan y arreglen su matrimonio dos o cuatro meses, o cuando mucho medio año.

Para terminar, pues, repiteré lo que dice el Espíritu Santo en el cap. VII del Eclesiástico, a los padres de familia: «Si tienes hijas, guárdalas; no sólo has de cuidar de sus almas, sino también de sus cuerpos.» Recuerden que con esos noviazgos tan largos es difícil guardar el alma, y mucho menos el cuerpo, de una niña, pues cuando menos se piense ya el Diablo ha hecho una de las suyas.

Z. Z.

AVISOS ECO

Cada 25 palabras o menos inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por menos.

CASAS DE MADERA. Te a don Luis Robert. Anita Quirós Palma.

FONOGRARO Se dese. Entenderse en el taller d.

SE venden dos casas en lén: Una de comercio para billar licores y tación con buena instalación. Situación de ambas al norcio: de la de comercio cines; de la de habitación: lones, al contado. Entenves M. en dicho lugar.

ORNAMENTOS para camos en todos los IGLESIAS. CLARA D. A. tedral. Apartado de Corre

TENGO algunos traba para niños, que ofre de habitación, a precios n. Sñez, 175 varas al oest Luis P. Jiménez.

Cruz Roja C

El domingo 24 de la elección del Co repartición de Cred

Salsa Ingles

Florencio Salm

Lado Norte de la Ig

Depósito en tod

Este producto es

Se fabrican otras sals

Es ya m

conocida de todo el p

LA PO

CANTINA, PULP

300 varas al sur de

Se vende un billa

boliche propios par

os públicos.

ELIA

En La

Depósito per

OSTIONES

Gran surtido de v

las mejore

La variedad más j

fin

TELEFO

Dr. Rafael

Tiene su cons

al Oeste del

Avenida 2ª Est

Paraguera

La mejor en su r

se forran toda clase

Se garantiza t

en esta casa :- No

50 varas al Sur de E

Pronto recibirá tel

y son

EL MUE

Constante depós

escobas

SE V

Un carretoncito

Registradora

Magnifico billar

Verdade

Se vende una magní

de

ANUNCIOS

LA ACCI

YA TRIUNFO Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

El Ponche Nacional Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a **CARLOS M. SALAZAR** Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

Empresa de Funerales y Carruajes

Manuel Polini

Desafia precios y servicios

A un novelista psicalíptico de gran bombo

Viajero, de Nicaragua,
Un novelista español
Llegó a nuestra Patria Tica
En este mes del calor.
La fama de que hace lujo
Este gentil escritor
La adquirió con sus novelas,
Que se exhiben en montón
En la vitrina indecente
De librería, que furor
Está haciendo; desde tiempos,
Con la venta de impudor.
Las humanas perrerías
De psicalíptico amor,
En escritos y viñetas,
Las encuentra allí el lector:
De modo, que, el tal librero
Cerca de un templo fundó
Librería Carnicería
De envenenado sabor,
Donde con variado acopio
Un musulmán comprador,
Encuentra del novelista
Las obras de "ardiente amor" ...
Es decir, de amor rabioso
Que sólo es, "brutal amor
De bestia", fatal instinto
Que entorpece la razón.
Entre muchas, sólo el título
Es para infundir horror ...
"Incesto" ... y ... "De Carne y
Hueso..."]
Con gran modestia llamó,
Des obritas entre muchas
Que el novelista escribió
Con tinta y cacumen rojos
Porque es carne, la sazón

En que baña esos escritos,
Que corrompen con su olor
A lujuria honda, atrevida,
Que él explota, a buen doblón.
Y dicen que mil festejos
"Apolillo" preparó
Que harán sus fieles criados
Al carnicero escritor:
Con versos de "pie quebrado ..."
Y sonetos de a pistón ...!
Y una epopeya lujosa
De raptos y lances de amor ...!
Y cantos ...! ya aún autómovi ...!
Y comilonas ... de honor,
Celebrando al novelista
Que tanta carne escribió ...!!
Por algo dicen las lenguas,
Que, se juntan en rondón
Los cabritos retozones
En pensamientos, de amor,
Que describen con mil frases
Subditas de color,
Las humanas perrerías
Que la lujuria inventó.
Yo digo pa mi coletó:
Si a Tiquicia un día llegó
Un sabio, hombre modesto.
Que de honradez es crisol,
Tantas honras, tantos mimos,
Nunca jamás mereció,
Como logró el novelista
De corruptora labor.
Pero ... ¡ así es la vida humana ...!
Que en los tontos, es, "pasión"
Y "lujuria", lo más apto
A mover su exaltación.

Fray Candil

Necrológicas

D. Rosario Fernández v. de Güell

Tros corta pero sí grave enfermedad, falleció la noche del sábado esta digna matrona, modelo de virtudes a quien tanto nuestra sociedad estimaba y quería por la afabilidad de su carácter.

Era doña Chayito como familiarmente se le llamaba uno de esos es piritus francos y dulces, a la vez que a la rectitud de su carácter unía un verdadero cariño a sus parientes y amigos.

Personas que como ella desaparecen, hacen falta a nuestra juventud para que le sirvan de dechado y alegría.

Su entierro fué una gran manifestación de duelo en que participó toda nuestra sociedad.

Descanse en paz la buena doña Chayito.

Para su familia y muy especialmente para don Antonio Cifalo Güell, don Carlos y don Tomás Soley, doña Carmen v. de Fernández y demás parientes, enviamos nuestras frases de condolencia unidas al buen deseo por una pronta resignación.

Bunau - Barilla herido

P. Bunau-Barilla, el ingeniero francés que tan ingrata parte tomó en

preparar la segregación de Panamá sirviendo de mediador entre los yankees y los que en el istmo organizaban la torta esa de tan penoso recuerdo para la América Latina, ha sido herido en el frente de batalla de su patria, habiendo habido necesidad de amputarle una pierna.

Sarpullidos Molestos,
Erecciones, Eczemas
y otras enfermedades de la
piel se rinden al

**Unguento
Mentol
de Davis**

Calma el dolor, refresca y
cicatriza.

Davis & Lawrence Co.,
Nueva York



Quando necesite un reconstituyente Ferrovim es el Tónico indicado. Duvolve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciore que Vd. obtiene Ferrovim.

Correo

Ha quedado ya hecho el trabajo del casillero que recibió el viernes y sábado el arreglo final. Nos dicen que como no hay vidrios en plaza se le va a colocar provisionalmente cedazo. Algo es, siquiera para mejorar la apariencia.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.

En pasta \$ 3.00

Almanaque Bailly-Bailliére o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.

En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75

Almanaque de los Amigos del Papa.

\$ 0.75

Agenda de Bolsillo para uso de particulares.

Un día en cada plana \$ 2.50

Cea dos días en cada plana \$ 1.50

Dietario Centroamericano.

En Pasta \$ 1.50

Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50

Taco grande suelto \$ 2.00

Calendarios esfoliadores comunes. a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

EN LA

Librería Lehmann

(SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

UTILES PARA ESCOLARES

El mejor surtido y los precios

más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

EL MERCADITO

Teléfono 702

F. VARGAS V.

Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café · Arroz · Maíz · Frijoles · Azúcar

Manteca · Queso Bagaces = Harina = Almidón

Escobas · Sal · Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a

EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

Vida Social

—El viernes próximo partirán para los Estados Unidos el Dr. don Rubén Castro y señora.

—Pasa temporada en Alsjuela don Félix Zumbado y su estimable señora.

—Delicado de salud se encuentra don Arturo Araya. Deseamos mejore pronto.

—Regresó de San Pedro de Montesdeoca don Miguel Macaya y familia.

—Durante todo el día de ayer el estado de salud de la estimable Sra. vda. de Volio, fué gravísimo, lo que mucho sentimos.

—De temporada en su finca Birris en Sta. Bárbara de Heredia se encuentra don Carlos Granados, su estimable Sr.ª doña Regina Solera de Granados y su simpática hija la Sr.ª María Cristina.

—Ha estado delicada de salud D.ª Anita L. de Figueredo.

—El 3 del mes entrante partirá para los Estados Unidos la estimable Sr.ª doña Carlota Iglesias de Gallegos

—Para Curridabat partió la Sr.ª Nelly Bolanos.

ONOMASTICO

En este día nos complacemos en enviar nuestra más atenta y respetuosa felicitación al Ilustrísimo Sr. Dr. don José Zamora Deán del Venerable Cabildo y Vicario General de la Diócesis, sacerdote benemérito que enemigo de todo boato y ostentación si recuerda su onomástico es con una modesta fiestecita celebrada en la intimidad del hogar para recibir a sus cohermanos

del Clero y a sus numerosas amistades del estado segrar.

Nada debe haber tan gregato al alma como la recordación cariñosa de buenas acciones realizadas y deberes bien cumplidos; y tal le ocurre al Imo. Sr. Zamora, quien recibe cada año el fruto de su virtuosa labor en forma de sinceras cuanto numerosas felicitaciones.—X.

SALUDO

Hoy 19 de marzo, día en que la Iglesia Católica costarricense festeja a su patrono el Patriarca San José, celebra su onomástico, el cumplido caballero, don José Kohkemper, luchador infatigable en los vastos campos del Catolicismo. Debemos a él la fundación de la Congregación Mariana de Jóvenes. Con abnegación verdaderamente apostólica, luchando con la desidia e inconstancia de nuestra juventud, y sin desmayar por eso, logró al cabo de no poco trabajo, atraer a su lado a un buen grupo de jóvenes, y después de prepararlos debidamente formar un nuevo contingente para el ejército mariano.

Los que como yo tienen la dicha de pertenecer a ese grupo, ven en don José, al verdadero y sincero amigo, porque se preocupa por nuestro bien espiritual.

Por eso en este día, uno mi sincera felicitación, a las muchas que ha de recibir, haciendo votos porque María Inmaculada a quien él venera y por quien trabaja, lo conserve lleno de vida y felicidad.

UN JOVEN MARIANO

CUMPLEAÑOS

El sábado 16 del corriente celebró sus cumpleaños la estimable y virtuosa matrona doña Paulina v. de Lahman.

Aunque tarde le presentamos nuestras felicitaciones.

Notas cortas

Las aguas sulfurosas del cráter del Poás han subido su nivel de manera considerable, según unos, porque según otros, es el mismo cráter el que ha aumentado en altura. Suponemos que una comisión científica dilucidará el punto.

En las bodegas del puerto de Puntarenas continúa almacenado un gran cargamento de sacos de café esperan

do el paso de vapor para el Norte. También está para exportarse allí lista una cantidad de madera de ebanistería consignada a esas americanas.

Falleció en Heredia el ventrilocuo mexicano Estanislao Mejía, muy celebrado como hábil prestidigitador.

No son pocos los requisitos que ahora se exigen a las aspirantes al título de Obstétricas.

Por ese motivo el ingreso en la respectiva Escuela quedará este año seguramente muy limitado. Las clases empezarán el mes próximo.

Actualmente se consumen unos 40 quintales de harina de maíz diariamente en esta capital. Como la de trigo cada vez está más escasa y cara, posiblemente la elaboración de harina de maíz tendrá que aumentarse mucho para atender la mayor demanda.



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escozor,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Nuestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

ente fiso y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

ALMACEN

W. Steinvorth & Hno.

Se realizan

- Pañolones de Seda - Frazadas de Algodón
- Frazadas de Lana - Hierro para Techos
- Platos de Loza China

San José, 5 de marzo de 1918

Cables

Viene de la pag. 1

ga: nos encontrará listos, si no desea la paz pues tiene que pelear y esta pelea será la más tremenda de toda la guerra. Mediante el auxilio de Dios extendéremos una paz alemana no una paz dudosa.

WASHINGTON 16. — El millón de toneladas de barcos holandeses que serán decomisados si Holanda no conviene en entregarlos voluntariamente, se ocuparán principalmente en el transporte de comestibles evitando así el peligro de una descaés seria en los países aliados. El trigo de Argentina y la carne de los Estados Unidos son los productos principales que se exportarán en estos barcos, la mayoría de los cuales están desocupados, mientras los aliados comen la ración de guerra, lo que crusa más preocupación es la escasez de trigo. Hay ganado en abundancia y la exportación de carne se duplicará tan luego estén listos los barcos.

No confie en preparaciones externas solamente, purifique la sangre usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING y frecuentemente verá desaparecer enfermedades feas de la piel, como Eczema, nacidos, tumores, manchas, etc.

Matrimonio

Anoche, a las ocho, se unieron en lazo matrimonial, en la santa iglesia de San Pedro de Montes de Oca, los jóvenes Juan Bt^o Avendaño y Marta Moritz, —ambos de excelentes prendas morales.

Fueron padrinos de la boda don Miguel Angel Castro Castro y señorita Marta Castro; don Arturo Castillo y señora y don César Avendaño y la señorita Caridad Avendaño.

Para los nuevos esposos deseamos todo género de dicha y felicidad.

Buenas noticias

Don Alfredo Esquivel ha recibido buenas noticias del éxito de su hijo que se encuentra en Burdeos haciendo estudios de comercio. Mucho celebramos esto por el honor que da a Costa Rica en el extranjero.

De Administración

Por ser hoy día festivo mañana no daremos número, pues nos declaramos en asueto.

Si precisa Ud. el sello YER no pida Ud. nunca

un sello PARA EL DOLOR DE CABEZA, porque así deja Ud. en libertad al que se lo despacha de darle cualquier SUSTITUTO o IMITACION, razón por la que, en algunos casos, no le darán el único y legítimo SELLO YER y si otro cualquiera, cuyos efectos serán ineficaces y no procurarán a Ud. el alivio que necesita.

Pida, exija Ud. siempre, el Sello YER

que cura, como no hay preparado que le iguale, el Dolor de Cabeza, Dolores Reumáticos, Dolor de Muelas y de Oídos, Gripe y toda clase de Dolores Nerviosos.

Fijese Ud. bien

que el SELLO YER cura, como no hay preparado que le iguale, el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, NEURALGIAS, GRIPPE, COLICOS, DOLOR DE MUELAS Y DE OIDOS, DOLORES REUMATICOS Y TODA CLASE DE DOLORES : : : :

DEPOSITO: BOTICA FRANCESA } De venta: En todas las Boticas } AGENTES: ALSINA Y PEREZ MARTIN

EL MEJOR PURGANTE

AGUA DE LOECHES

Mineral Natural

De venta en todas las Boticas

D óposito General: BOTICA FRANCESA } Unicos Agentes: ALSINA Y PEREZ MARTIN

Día oficial

Poder Ejecutivo

Vista la renuncia presentada por el señor don Roberto Brenes Mesén del cargo de Ministro de Estado en el Despacho de Instrucción Pública, acéptase la expresada renuncia y se dan las gracias al dimitente por los servicios prestados en aquel alto cargo.

Cartera de Justicia

Se acepta la renuncia presentada por don Espiritusanto Ruiz del cargo de Agente Fiscal de Alajuela, y se

nombra en su reposición a don Marco Tulio Mora.

Hacienda y Comercio

Se acepta la renuncia presentada por don Napoleón B. Quirós del cargo de Inspector de Muelles y Bodegas de la Aduana de Limón, y se nombra en su reemplazo a don Hernán Quirós Jiménez.

Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de ininidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contiene los ingredientes precisos para corregir este mal.

Salvamento dei vapor San Blas

El barco San Blas, que se había hundido en octubre cerca del muelle de Bocas del Toro, cuando llevaba de Limón pasajeros y un cargamento de verouirs para Colón, fué puesto a flote por los Sres Pinel Heimanos, activos empresarios bien conocidos entre nosotros, como que este país ha sido en otro tiempo campo de sus labores comerciales

Posiblemente al barco citado se le destinará al mismo servicio de antes entre Limón y Panamá.

PELIOROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirse á la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciséis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese periodo cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexes—un remedio y un fortalecedor como la PREPARACION DE WAMPOLE

se requiere con urgencia. Ayuda á la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Doctor D. Orbañanos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalescentes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas.



La verdad es la realidad de las cosas. Ella se impone siempre á pesar de las calumnias y mentiras dictadas por la envidia y el odio, del mismo modo que el dios de la luz en su brillante carro desvanece las tinieblas y los espectros de la noche.

Todo hombre inteligente sabe lo que son los remedios secretos recomendados por curanderos y charlatanes; representan las tinieblas y la incertidumbre.

Las luces de los sabios y genios inventores han revelado á la humanidad doliente preciosos remedios sintéticos, á cuya cabeza figuran en lugar preeminente las legítimas Tabletás Bayer de Aspirina, en virtud de su acción segura e inofensiva.

Estos son hechos de verdad, porque se fundan en la verdad de las experiencias científicas y prácticas. Desconfiad de las imitaciones que carecen de tales fundamentos.



NOMICOS

os 25 céntimos por as o fracción de ex- inserción. No acep- c cuatro inserciones.

Se alquilan dos fren- alto de la Estación.

a comprar uno de oca- «Victor» con discos. Eloy Rojas.

San Antonio de Be- con pulperia, y como- tienda. Otra de habi- eléctrica y cañería.

de la iglesia. Pre- o mil quinientos colo- ses mil quinientos co- terse con Jénaro Cha-

el Culto Divino fabri- estilos MARIA J. UN. Lado Sur de Ca- 370.

jos, de lana y filosea, sco vender en mi casa módicos.—Enriqueta de e de la casa del Dr.

ostarricense

la Asamblea para nsejo Supremo, y nciales.

«Nacional»

zar, Fabricante lesia de La [Merced os los almacenes igual al extranjero s como la de tomate ay bien úblico y del comercio

UPEE

ERIA Y VIVERES la Botica Francesa r de 1^a clase y un club o espectácu-

S VARGAS M

Geisha

manente de FRESCOS inos y licores de s marças grande en confites os NO N^o 439

alderón M.

ultorio 50 varas Hotel Francés,

A JAPONESA

Se componen y paraguas y sombrillas. o trabajo hecho vide Ud. La Japonesa, Cometa, la Merced. propias para paraguas brillas. MANUEL REGO

LE CITO

o de dulce y de e Escasú NDEN: de mano :: Una oderna y nueva una caja de hier o Ocasión ca volante conruedas caucho

EN ON SOCIAL

